
ROMA

El arzobispo de Oviedo, mons. 
Jesús Sanz y el obispo auxiliar elec-
to, mons. Juan Antonio Menén-
dez, saludaron brevemente al Papa 
Francisco al término de la audien-
cia general celebrada en la plaza de 
San Pedro el pasado día 1 de mayo, 
festividad de San José Obrero. El 
Papa se interesó por la proceden-
cia y juventud del nuevo prelado, 
mientras que mons. Jesús Sanz 
aprovechó la ocasión para agra-
decer al obispo de Roma la desig-
nación de un nuevo auxiliar para 
la archidiócesis ovetense. Este es 
uno de los primeros nombramien-
tos episcopales que realiza el Papa 
Francisco en la persona del hasta 
ahora vicario de Asuntos Jurídicos 
y párroco de San Nicolás Juan An-
tonio Menéndez Fernandez, que 
será ordenado el 8 de junio.

En Roma, junto al Papa Francisco

Veinte 
presbíteros 
celebran su 
sacerdocio

OVIEDO

El Seminario Metropolitano 
acogerá mañana, a partir de las 
11,30 h., la celebración de la 
festividad de San Juan de Ávi-
la, patrono del clero español, 
en el transcurso de la cual la 
diócesis rendirá homenaje a 15 
sacerdotes que celebran medio 
siglo de compromiso ministe-
rial y a otros cinco que cum-
plen 25 años de sacerdocio. 

Los sacerdotes que cum-
plen sus bodas de oro son los 
jesuitas Cándido Alonso, Jesús 
María Arrieta y Juan Ignacio 
Nieto. El carmelita José Anto-
nio Escribano y el marianista 
Juan Bautista Atucha, que se 
unen al grupo de sacerdotes 
diocesanos: Severino Canal, 
párroco jubilado de Argüero; 
José Antonio Couso, párro-
co de La Felguera; Federico 
Fidalgo, misionero en Texas; 
Jesús García, párroco de Perlo-
ra; Agustín Hevia, director del 
Archivo Histórico diocesano; 
Jesús Huelga, párroco de San 
Julián de los Prados; Faustino 
Martínez, párroco de San Juan 
de la Arena; Manuel Roces, 
párroco de Valdecuna; José 
Antonio Rodríguez, director 
del Secretariado para el Inven-
tario de los Bienes Culturales 
de la Iglesia y Alfonso Villabo-
na, párroco de Santa Marina 
de Mieres.

Bodas de plata

Los sacerdotes que celebran 
cinco lustros de ministerio 
son: Serrano Arturo Calvo, ca-
pellán del Regimiento Prínci-
pe; Constantino Hevia, vicario 
parroquial de San Pedro de Gi-
jón; Enrique de León, juez del 
Tribunal de la Rota en Madrid; 
Vicente Pañeda, párroco de 
Villalegre y Eustasio Sánchez, 
adscrito a la parroquia de Val-
desoto.

El arzobispo de Oviedo pre-
sidirá la eucaristía a las 12,30 
h., en la capilla del Seminario. 
Previamente, Jesús Higueras, 
párroco de Santa María de 
Caná de Pozuelo (Madrid), 
impartirá una conferencia so-
bre “Parroquia y nueva evan-
gelización”.

La importancia de un gesto de amor

OVIEDO

Coincidiendo con el período de 
la cumplimentación de las obliga-
ciones fiscales de los asturianos, la 
archidiócesis de Oviedo celebra el 
domingo, fiesta de la Ascensión 
del Señor, una nueva jornada del 
Día de la Iglesia diocesana con 
el lema: “Las cosas importantes 
requieren pequeños gestos de 
amor”. Un día en el que se pide 
el apoyo expreso de los católicos 
para que la Iglesia pueda cumplir 
con su misión. Al mismo tiempo 
recuerda que marcando la cruz 
en la casilla del IRPF a favor de la 
Iglesia, se contribuye a que la Igle-
sia pueda hacer el bien a tantas 
personas. Señalar en la Declara-
ción de la Renta la opción a favor 
de la Iglesia Católica es perfecta-
mente compatible –porque no se 
excluyen– con marcar al mismo 
tiempo la casilla de “otros fines de 
interés social”. 

Una Iglesia, que se concreta en 
Asturias como expresión de servi-

cio a la evangelización, al tiempo 
que se orienta a la personas y a los 
colectivos más necesitados de la 
sociedad.

Presupuesto ajustado

El presupuesto del Arzobispado 
para 2013 prevé un reducción de 
medio punto con relación al 2012 
–situándose en 11.955.980 €– en 
cifras similares a 2010, por efecto 
de la crisis. Los gastos de personal 
suponen el 70,90%, mientas que 
los de funcionamiento alcanzan 
solamente el 18,62%. 

El capítulo de ingresos registra 
un descenso del 14,71% en ingre-
sos por servicios, mientras que las 
aportaciones de los fieles, tanto 
directamente en las parroquias 
como a través del IRPF, se mantie-
nen estables y suponen el 91% de 
los ingresos de la diócesis.

La Iglesia de Asturias no recibe 
nada directamente del Estado ni 
de las Administraciones para su 
funcionamiento general, sólo per-
cibe lo que le donan los católicos.

El domingo se celebra el Día de la Iglesia diocesana. La jornada coincide con el período de 
la declaración de la renta a través de la cual los católicos ceden el 0,7% a la Iglesia
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Nuestro tiempo

800 jóvenes caminando a Covadonga
COVADONGA

Jóvenes llegados desde todos 
los rincones de Asturias, organi-
zados desde colegios, institutos y 
parroquias se dieron cita el pasa-
do sábado en la tradicional mar-
cha a Covadonga, encabezada por 
el arzobispo de Oviedo, mons. Je-
sús Sanz Montes.

Unos ochocientos chavales,  
una cantidad bastante superior 
a otros años, caminaron desde 
Cangas de Onís hasta el Santua-
rio, donde fueron recibidos por el 
abad, Juan José Tuñón, y el dele-
gado de pastoral juvenil de la dió-
cesis, José Manuel Vázquez, que 
se mostraba muy satisfecho por 
el éxito de la marcha de este año: 
“Han venido jóvenes de las mis-
mas zonas que otros años, Ovie-
do, Gijón, Avilés, Navia, Lugones, 
etc. pero en más cantidad. Quizá 
porque la marcha ha estado muy 
apoyada por el arzobispo, y por-
que los sacerdotes han respondido 
muy bien, apostando por esta ini-

ciativa y animando a los jóvenes a 
que se unieran a ella. Ha sido un 
trabajo de todo el año, pero sa-
bemos que merece la pena, pues 
para los jóvenes es una oportuni-
dad estupenda para descubrir que 

no están solos, que hay muchísi-
mos más jóvenes como ellos, que 
han conocido a Jesucristo y que 
viven la alegría de ser cristianos”.

Ese comprobar que “no esta-
mos solos”, que hay más jóvenes 
como ellos, que viven su fe de ma-
nera natural en la vida cotidiana, 
era la máxima repetida en todos 
los grupos. Luis Jesús Fernández, 
catequista de confirmación de la 

parroquia de San José de Gijón, 
comentaba que “la marcha es una 
actividad genial, que anima a los 
chavales a sentirse unidos y a par-
ticipar de una Iglesia alegre que 
quiere caminar. Como grupo de 
confirmación que somos, también 

hemos venido a presentarnos de-
lante de la Santina”.

Los grupos de confirmación 
eran numerosos entre los asisten-
tes, que habían elegido esta acti-
vidad como un momento de ma-

duración ante la inminencia del 
sacramento. Colegios, como La 
Inmaculada de Gijón, se habían 
animado este año por primera vez 
a acudir a la marcha con la dió-
cesis. Hasta ahora, como explica 
el responsable del grupo, Javier 
Gómez, “solíamos venir todos los 
años con el colegio, en 4º de la 
ESO. En esta ocasión hemos que-
rido unirnos a la diócesis, como 
un proceso más dentro del grupo 
de confirmación y nos ha venido 
muy bien para charlar, para po-
nernos a tono, y encima hemos 
tenido un día precioso”. Lo mis-
mo pensaban dos de las jóvenes 
pertenecientes a este grupo, Lucía 
y Katia, que opinaban que “es una 
experiencia diferente, y así no ha-
cemos siempre todo con la gente 
del colegio y podemos conocer 
a otras personas. Animaremos a 
nuestros compañeros para que 
vengan el año que viene”.

Los scouts católicos acudie-
ron en gran número a la marcha, 
como los del grupo “San Jorge”, 
que congregaron a 35 chavales 
más sus responsables. Una de 
ellos, Charo Martínez, opinaba 

que a los jóvenes suele gustarles 
mucho hacer marchas como ésta 
“porque ven que hay más gente 
como ellos, que hay más juventud 
implicada, que trabaja, que dedica 
su tiempo a los demás y a profun-
dizar en su fe, y eso siempre les 
viene muy bien. Además, están 
juntos, lo pasan bien y es de lo que 
se trata”.

“Este año la marcha ha sido un 
éxito”, afirmaba rotundo el abad 
de Covadonga, Juan José Tuñón. 
“Primero, porque se ha incremen-
tado de manera muy importan-
te el número de jóvenes que han 
acudido. Pero no es eso lo impor-
tante, sino que hay un ambiente 
muy agradable, que lo hace muy 
especial. A eso se une un día estu-
pendo, y una organización que me 
atrevería a decir que es casi per-
fecta, porque ha pensado en los 
chavales, que haya tiempo para la 
convivencia, para vivir la marcha, 
que es una fiesta”. 

Un alegre y participativo flas-
hmob, una comida al aire libre 
y una eucaristía final, fueron los 
últimos broches de oro de la jor-
nada. Ahora, en las redes sociales 

vuelan las fotografías de los mo-
mentos más especiales, de las bro-
mas y los nuevos amigos. Como 
en cualquier otra fiesta juvenil, 
sólo que en esta, la protagonista es 
la Santina.

Un grupo de asistentes, con el arzobispo, ante la Basílica de Covadonga

“Este año la 
marcha ha sido 
un éxito, por la 
organización y el 
ambiente vivido 
entre los jóvenes 
asistentes”

 “Aquí no hay márketing, no hemos hecho 
campañas publicitarias”, afirma don Jesús Sanz 
para Esta Hora. “Es una alegría poder ver a tan-
tos jóvenes subiendo a Covadonga. Venir aquí 
siempre es agradable, pero hacerlo con tantos 
jóvenes es una pasada”. 
“Somos un pueblo –afirmó–, no cuatro perso-
nas aisladas, y cuando ves esta riada de juven-
tud, de gente sana, que para vivir con alegría no 
tiene que drogarse, ni hacerle baratos al amor, 

ni ser violenta, te das cuenta de que cabe una 
manera apasionante, bella, justa, de vivir estos 
años de juventud, y hacerlo junto a Dios y jun-
to a María, en la Iglesia. Y es fundamental que 
vean que no están solos. A veces en el Institu-
to, en la pandilla o incluso en su propio hogar, 
pueden tener la impresión de que son extraños, 
raros, que no hay nadie como ellos. Esta expe-
riencia de Iglesia les da ánimos y les permite 
respirar en profundidad.”

Es fundamental que vean que no están solos

La organización constata un progresivo aumento de la asistencia a la marcha

 Un obispín montañero. Las popu-
lares muñecas fofuchas, realizadas artesa-
nalmente con gomaeva, llegaron también 
hasta Covadonga, en forma de sorpresa para 
el arzobispo. Un “obispo montañero”, al que 
no le faltó detalle –botas, mochila y bastón–, 
fue el obsequio que le hicieron los jóvenes 
a don Jesús al finalizar la Misa. “Sabemos 
que le encanta la montaña y que siempre 
está dispuesto a acompañarnos en nuestras 
excursiones” –afirmaron, al entregárselo–, 
“por eso queremos regalarle este recuerdo”.
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Nuestra Iglesia

No al “trabajo esclavo”

En el lugar y a la hora acor-
dados fueron llegando de tantos 
puntos de Asturias. Como una 
marea de alegría y de color con 
sus rostros joviales fue llenando 
la plaza de la vieja capital astur, 
Cangas de Onís, y en los aledaños 
de la Iglesia unos y otros se iban 
saludando o presentando por pri-
mera vez. No es usual ver a nada 
menos que ochocientos jóvenes 
que con mochila en ristre acuden 
a una hermosa iglesia parroquial 
donde daba comienzo un año más 
la marcha a Covadonga.

Una gran cruz a la puerta, répli-
ca de la famosa cruz de los jóvenes 
que acompaña siempre cada JMJ 
por todo el mundo, nos recibía 
marcando el signo cristiano por 
antonomasia. Bajo sus dos gran-
des brazos fuimos pasando para 
adentrarnos en esa iglesia que 
abría sus puertas de par en par. 
Acomodados ya en el templo para 
una breve oración de inicio, tomó 
la palabra el obispo auxiliar electo, 
D. Juan Antonio, al que esa asam-
blea de jóvenes cristianos mochi-
leros saludaban con un aplauso 
lleno de afecto y con la certeza de 
su oración por la encomienda que 
apenas le ha hecho la Iglesia.

Comenzamos nuestra marcha 
a través de los caminos embos-
cados, con senderos preciosos 
salpicados de los mil colores de 
una primavera en flor. La músi-
ca la ponía el agua saltarina que 
con sus pequeñas cascadas nos 
saludaba al pasar, o la de los ríos 
que cruzábamos por puentes de 
madera con un caudal grande y 
decidido en el que se escondían 
tantos peces juguetones. Los pája-

ros y sus trinos, el mecerse de las 
ramas de los grandes árboles que 
nos protegían del sol, también po-
nían sus notas de armonía en un 
espectáculo de belleza. ¡Cuánta 
belleza gratuita y verdadera que 
no engaña! Así les dije luego a los 
jóvenes: aprendamos la lección de 
nuestro andar peregrino. Venimos 
con pocas cosas, ligeros de equi-
paje, libres de cosas inútiles que a 
diario nos imponen un paso lento, 
gravoso, insoportable. Y asistimos 
a este espectáculo de una belleza 
bondadosa que con sólo mirarla y 
apreciarla, despierta en nosotros 
la alegría agradecida.

Todo esto lo fuimos compar-
tiendo en el ánimo que nos dá-
bamos, en la charla amistosa que 

unos con otros íbamos conversan-
do, en los cantos, en las bromas 
sanas que hacían llevadera la fati-
ga de ir subiendo la montaña en el 
valle del Auseva. Así hasta que lle-
gamos a la Santa Cueva donde nos 
esperaba nuestra querida Santina. 
Había valido la pena el esfuerzo, 
habíamos gozado en la fatiga sa-
biéndonos hermanados, y el final 
era una pequeña oquedad en la 
gran roca, donde la cueva bendita 
nos abría las puertas para decir-
nos que aquél camino tenía meta. 
Enhorabuena al delegado de pas-
toral juvenil, D. José Manuel, y a 
todo su equipo.

Mirando a todos esos jóvenes 
yo le pedía a la Señora que les ayu-
dase a formar familias cristianas, 
a secundar tal vez una vocación 
religiosa o misionera, a respon-
der con el mejor sí a una llamada 
sacerdotal. El Papa Francisco les 
decía a los jóvenes que confirmó 
el otro día en Roma: «Permaneced 
estables en el camino de la fe con 
una firme esperanza en el Señor. 
Aquí está el secreto de nuestro 
camino. Él nos da el valor para 
caminar contra corriente… Con-
fiemos en la acción de Dios. Con 
Él podemos hacer cosas grandes y 
sentiremos el gozo de ser sus dis-
cípulos, sus testigos. Apostad por 
los grandes ideales, por las cosas 
grandes. Los cristianos no hemos 
sido elegidos por el Señor para 
pequeñeces. Hemos de ir siempre 
más allá, hacia las cosas grandes. 
Jóvenes, poned en juego vuestra 
vida por grandes ideales». Todo 
un programa de esperanza. La 
Iglesia está viva y está joven. Qué 
bello concierto a 800 voces.

Concierto joven a ochocientas voces

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM
Arzobispo de Oviedo

ROMA

“Ante todo, el hombre y su 
dignidad”. Lo afirmó el Papa 
Francisco en la homilía de la 
misa presidida el miércoles 1 
de mayo en la capilla de la casa 
Santa Marta. El Pontífice, apro-
vechando la ocasión de la cele-
bración de la fiesta de san José 
Obrero, dedicó su reflexión al 
tema del trabajo y puso de re-
lieve y la figura de san José, el 
carpintero “padre   adoptivo de 
Jesús”, y de quien “Jesús apren-
dió a trabajar”.

“San José Obrero nos remite a 
Dios trabajador, a Jesús trabaja-
dor. Y el trabajo es un tema muy 
evangélico. Dios trabajador nos 
dice que el trabajo es algo más 
que ganarse el pan: el trabajo 
nos da la dignidad. Quien traba-
ja es digno, tiene una dignidad 
especial, una dignidad de per-
sona: el hombre y la mujer que 
trabajan son dignos”, afirmó el 
Obispo de Roma.

La dignidad
la da el trabajo

“Pero hay tantas personas que 
quieren trabajar y no pueden. 
Y esto es un peso para nuestra 
conciencia, porque cuando la 
sociedad está organizada de tal 
modo y no todos tienen la posi-

bilidad de trabajar, de ser ungi-
dos por la dignidad del trabajo, 
la sociedad no funciona bien: no 
es justa. Va contra Dios mismo, 
que quiso que nuestra dignidad 
comenzara desde aquí. Seamos 
conscientes de que la dignidad 
no nos la da el poder, el dinero, 
la cultura, ¡no! La dignidad nos 
la da el trabajo”.

El Papa se refirió luego a los 
sistemas sociales, políticos y 
económicos que en diversas 
partes del mundo fundan “su 
organización en la explotación 
y tratan de obtener el máximo 
beneficio a toda costa, aprove-
chando el trabajo de los demás, 
sin preocuparse mínimamente 
de su dignidad. Esto ¡va con-
tra Dios!”. Francisco recordó el 
reciente derrumbe de un fábri-
ca en Dacca (Pakistán) “donde 
murieron cientos de obreros 
que trabajaban en condiciones 
de explotación y falta de seguri-
dad: Cómo morir por 38 euros 
al mes” –se preguntó el Papa–. 
“Esto es trabajo esclavo, que ex-
plota el don más bello que Dios 
dio al hombre: la capacidad de 
crear, trabajar, cultivar la propia 
dignidad. ¡Cuántos hermanos y 
hermanas en el mundo se en-
cuentran en dicha situación por 
culpa de estas actitudes econó-
micas, sociales y políticas!”.

Los pájaros y sus 
trinos, el mecerse 
de las ramas de los 
grandes árboles 
que nos protegían 
del sol, también 
ponían sus notas 
de armonía en un 
espectáculo de 
belleza. Mirando a 
todos esos jóvenes 
yo le pedía a la 
Señora que les 
ayudase a formar 
familias cristianas, a 
secundar tal vez una 
vocación religiosa 
o misionera, a 
responder con 
el mejor sí a una 
llamada sacerdotal

Más implicación de los religiosos en la pastoral

OVIEDO

El pasado sábado, el P. Elías 
Royón Lara S.J., Presidente de la 
Confederación de Religiosos es-
pañoles (CONFER), visitó la sede 
asturiana de esta entidad en Ovie-
do. Durante la mañana participó 
en una reunión de trabajo con la 
junta directiva de CONFER-Astu-
rias, en la que tuvo la oportunidad 
de conocer la situación de la vida 
consagrada en el Principado y las 
distintas actividades que progra-
man y despliegan los religiosos.

Igualmente, el P. Royón expuso 
a los miembros de la junta astu-

riana los objetivos que CONFER 
propone para el curso 2013-2014 
en España, de los que adelantó 
algunos contenidos que se tra-
tarán en la asamblea general que 
se celebrará los días 15 y 16 de 
noviembre próximo, orientados 
en la necesaria comunión para la 
evangelización: el papel de la vida 
consagrada en la Iglesia, la unidad 
al interior de la vida religiosa y su 
presencia en el mundo.

Según afirma el claretiano gi-
jonés y vicepresidente de CON-
FER-Asturias, Simón Cortina, “el 
P. Royón enfatizó durante su reu-
nión sobre en dos aspectos clave: 

la pastoral vocacional en coordi-
nación con la Iglesia diocesana y 
el trabajo inter-congregacional, 
sobre los que precisamente se lle-
va ya tiempo trabajando desde la 
CONFER asturiana”. El P. Cortina 
señala que “varios religiosos for-
man parte del equipo diocesano 
de Pastoral Vocacional y otros se 
encuentran bastante implicados 
en el sector de la pastoral peni-
tenciaria, en la que se desarrollan 
proyectos con la participación de 
miembros de varias congregacio-
nes religiosas”.

La jornada finalizó con una 
conferencia impartida por el 

El P. Royón destaca la importancia de la relación del trabajo común 
entre las congregaciones religiosas implantadas en la diócesis

presidente a CONFER en el aula 
magna del Seminario con el título 
“La autoridad y obediencia en la 

comunión para la misión”, y a la 
que asistieron religiosos y religio-
sas de toda la diócesis.

El P. Elías Royón con la directiva de CONFER-Asturias
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OVIEDO

La joven parroquia de Santa 
María de Caná, en la localidad 
madrileña de Pozuelo de Alarcón, 
tiene tan sólo 18 años de existen-
cia. Se levantó con las aportacio-
nes de los vecinos, que supieron 
de ella gracias a una ingente labor 
de buzoneo por las casas. Hoy, 
unos 500 jóvenes participan de 
sus numerosas actividades, son 
frecuentes los bautismos de adul-
tos y los laicos participan “cons-
truyendo el templo, no sólo en 
sentido material, sino también 
espiritual”, afirma su párroco.

¿Qué papel tienen las parro-
quias, en medio de la sociedad, 
hoy?

Tienen un papel insustituible. 
Decía Juan Pablo II que la parro-
quia es la casa de Dios en medio 
de sus hijos e hijas. Y es así. Es 
la casa de Dios en los barrios, es 
la proximidad de la Iglesia en la 
sociedad, ahí donde la gente va 
a participar de sus penas y de sus 
alegrías. Para los no creyentes, las 
parroquias también son puntos 
de referencia, porque si acuden 
a nosotros, podemos responder 
a sus preguntas. Además, las pa-
rroquias son lugares de caridad, 
de implicación con los que más 
sufren, con los más necesitados. 

Sin embargo, a veces parece 
que las parroquias envejecen, 
que no abundan los jóvenes en 
ellas. ¿Por qué sucede esto, y qué 
hacéis en Santa María de Caná 
para remediarlo?

En general, el envejecimiento 

Parroquias: las casas de Dios en los barrios
El conocido párroco madrileño diserta mañana en Oviedo sobre “Parroquia y nueva 

Jesús Higueras, durante una de sus intervenciones en el espacio televisivo dominical que mantiene en 13TV

Testigos | Jesús Higueras Esteban. Párroco de Santa María de Caná. Pozuelo de Alarcón. Madrid

6 sacerdotes ordenados, 8 jóve-
nes en el Seminario diocesano, 12 
religiosas contemplativas, 6 de vida 
activa y 2 monjes. Es el fruto de los 

18 años de vida de la parroquia de 
Santa María de Caná, de la locali-
dad de Pozuelo de Alarcón, de la 
que este sacerdote es párroco

de la población provoca que no 
haya jóvenes en muchos sitios. 
Pero al mismo tiempo, quizá de-
bamos plantearnos que no sabe-
mos mostrarles a los jóvenes la 
belleza de Cristo. Si a ellos no les 
resulta atractivo el rostro de Cris-

to, será porque no sabemos mos-
trarles su belleza. Nosotros pro-
curamos hacer una buena oferta 
de oración, que es lo que provoca 
el encuentro con Cristo, que es 
el realmente importante. Junto a 
eso, el servicio a los necesitados. 

Hemos observado que son dos 
puntos que a ellos les resultan 
muy atractivos, y les ayudan, por 
eso, siempre les invitamos a orar y 
a servir. En cuanto al voluntaria-
do, tenemos una alternativa muy 
grande, desde comedores, resi-

dencias de ancianos o atención a 
discapacitados.

¿Qué relación y qué grado de 
participación tienen los miem-
bros de movimientos eclesiales 
que pertenecen a vuestra parro-
quia? 

Nosotros somos testigos de que 
la parroquia se enriquece enor-
memente con los movimientos. 
Colaboran con la catequesis, en la 
eucaristía..., de mil maneras par-
ticipan en la vida del templo. La 
parroquia es una comunidad de 
comunidades y saben que tienen 
aquí un espacio, y pueden vivir su 
espiritualidad con libertad, por-
que todo suma. No son una Iglesia 
paralela y nuestra experiencia de 
integración y comunión es muy 
grande. De hecho, en la parroquia 
conviven personas de Comunión 
y Liberación, de Renovación Ca-
rismática, de Acción Católica, del 
Regnum Christi, de Shoenstatt, de 
Cursillos de Cristiandad, del Ca-
mino Neocatecumenal o del Opus 
Dei.

¿Qué personas se acercan hoy 
en día a la parroquia por prime-
ra vez?

Sobre todo las personas que 
están muy afectadas por la cri-
sis, que lo están pasando mal 
económicamente y esperan una 
respuesta de justicia, que les dan 
desde Cáritas. También personas 
visitadas por el dolor, que quieren 
encontrar un sentido a la vida, al 
sufrimiento, a la existencia, y que 
no tienen fe o tienen una fe fría, 
e intuyen que podrían acercarse a 
Dios desde la parroquia.
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en  y en          

El Arzobispo destaca
el trabajo de los jesuitas

OVIEDO

El P. Adolfo Nicolás Pachón SJ, 
padre general de la Compañía de 
Jesús, visitó a mediodía ayer en el 
arzobispado a mons. Jesús Sanz 
Montes. El general de los jesuitas 
acudió acompañado por el asis-
tente regional para Europa Meri-
dional, el español Joaquín Barrero 
Díaz SJ y del provincial de Casti-
lla, Juan Antonio Guerrero Alves 
SJ.

Durante el encuentro, desa-
rrollado en un clima de especial 
cordialidad, el arzobispo de Ovie-
do expresó al P. Adolfo Nicolás el 
aprecio de la Iglesia asturiana por 

la tarea que desempeñan los je-
suitas en nuestra diócesis a través 
de sus obras educativas, sociales y 
pastorales.

La visita al arzobispo de Ovie-
do se enmarca dentro de la gira 
que el P. Nicolás realiza a la pro-
vincia jesuita de Castilla antes de 
su integración en una sola para 
España.  

La presencia de la Compañía en 
Asturias se remonta al siglo XVII. 
36 jesuitas viven en las comuni-
dades de Oviedo, Gijón y Celorio. 
En Oviedo dirigen el colegio San 
Ignacio, la iglesia del Sagrado Co-
razón y el Centro Loyola; y en Gi-
jón, la escuela profesional Funda-

ción Revillagigedo, el colegio de la  
Inmaculada, la fundación Hogar 

de San José, las parroquias San 
Esteban del Mar y La Inmaculada 

y el  Centro Loyola. En Celorio re-
gentan la casa de ejercicios. 


